
Мысли вслух
О чем думает городской председатель, что его волнует в 

жаркие дни августа, последнего летнего месяца? -  всем 
этим корреспондент газеты попросил поделиться с читате
лями мэра Славутича Юрия Фомичева.

И вот что он сказал:
-  С 14 августа я ухожу в 

краткосрочный отпуск, но мысли 
уже связаны с началом нового 
учебного года и теми работами, 
которые необходимо выполнить за 
оставшиеся теплые сухие дни. 
Сегодня волнует ремонт туалетов в 
школах, потому что мы к этому 
учебному году хотим сделать по од
ному классному туалету, а также и 
по санузлу в каждой раздевалке 
(женской и мужской), с туалетом и 
душевой. С удивлением мы узнали, 
что не везде работали душевые. 
Очень надеюсь, что к началу учеб
ного года успеем закончить работы 
по новой спортивной площадке, ко
торая находится около стадиона. 
По ходу работы пришлось вносить 
корректировки в строительство, 
чтобы получить более высокий 
итоговый результат, но думаю, что 
все же успеем вовремя. В сентябре 
появится новая дорожка около пер
вой школы. Начав говорить об ас
фальтном покрытии, не могу не 
сказать, что сегодня мы зашли 
внутрь кварталов, где начали 
ямочный ремонт асфальтного 
покрытия. Есть еще несколько 
участков капитального ремонта в 
городе, которые мы должны 
выполнить в этом году. Не буду 
загадывать, но, возможно, так сло
жатся все условия, что мы сможем 
капитально отремонтировать еще 
один участок дороги на Якорь. 
Очень бы этого хотелось.

Основной вопрос, который вол
нует и на котором мы ставим ак
цент в нашей работе, -  состояние 
медицинского обслуживания насе
ления и его реформирование в 
Славутиче в рамках государствен
ной реформы. На 16 сентября мы 
запланировали проведение “круг
лого стола", куда мы пригласили 
заместителя министра здравоох
ранения, который дал предвари
тельное согласие. Было создана 
комиссия, в которую вошли руково
дители основных славутичских 
предприятий -  ГСП «ЧАЭС» и ОП 
«АРС», мэр, главврач, депутат об
ластного совета Владимир 
Удовиченко и еще ряд лиц. 
Депутатский корпус на сессии при
нял решение дать согласие на при
ем медсанчасти в коммунальное 
хозяйство. При этом Министерство 
здравоохранения, можно так ска
зать, на словах хоть и готово к пе
редаче, но сложная процедурная 
часть пока не позволяет этого сде
лать. При этом мы хотим четко по
нять, что получим на выходе наше
го реформирования, какую модель 
мы хотим. При всех политических 
разногласиях надо зачехлить свои 
мечи, взять «чистый лист» и после 
коллективного обсуждения напи
сать, какую модель медицинского 
обслуживания мы хотим получить. 
И в решении этого вопроса есть 
простой подход: к примеру, мы бе
рем беременную женщину, и сразу 
говорим, какие услуги ей

необходимы; затем она рожает -  и 
мы опять определяем объем 
необходимых услуг, которые мы 
должны иметь в Славутиче, а какие 
-  за его пределами. Все это пере
носится в такой же форме опреде
ления и на период, когда появился 
маленький ребенок, затем просто 
ребенок, взрослый ребенок и 
обычный житель, который впослед
ствии станет, к примеру, работни
ком ГСП «ЧАЭС» или ОП «АРС», или 
Зоны отчуждения, других подраз
делений, связанных с атомной 
энергетикой. Разбив всё населе
ние по категориям, необходимо 
четко расписать, какие медицин
ские услуги жители могут получить 
в Славутиче, а какие в другом мес
те, и в зависимости от этого 
выстроить нашу модель медобслу- 
живания.

У нас же пока получается по дру
гому: медики строят модель, как им 
удобно и комфортно -  большая 
зарплата и минимум нагрузки, ми
нистерство строит, как комфортно 
им: стараются, чтобы к ним вопро
сов не было и при этом хотят отдать 
всё, а вы там сами как хотите раз
бирайтесь. Местные власти варят
ся во всем этом и думают, как это 
проскочить и при этом получить до
стойное медицинское обслужива
ние населения. Поэтому и создана 
сегодня такая ответственная ко
миссия. Мы должны сесть, всё об
судить и прийти к согласию, понять, 
что в Славутиче мы хотим иметь 
ИМЕННО ЭТУ схему медицинского 
обслуживания, а потом наше реше
ние и соответствующую ему схему 
презентовать всем. Пока мы ре
формируемся кем-то, пока мы не 
включимся в этот процесс само

стоятельно, за нас 
так и будут всё ре
шать. К чему это при
ведет, я не могу 
п р е д с т а в и т ь .
Поэтому этот про
цесс перевода мед
санчасти в комму
нальную собствен
ность объективно не
обходим, хотя в ра
бочей группе у нас 
нет единого мнения 
по этому вопросу.
Одни предлагают 
оставаться в госу
дарственной соб
ственности (хотя у 
государства своя по
литика в этом отно
шении), я же сторонник активной 
позиции (мы разработали модель 
на основе мировых примеров). Вы 
говорите, что мы евроинтегриру- 
емся, для чего и проводится ре
форма, а мы и предлагаем прове
ренную модель, чтобы люди полу
чали помощь по европейским стан
дартам. Эту модель мы и хотим 
внедрить у себя. Давайте нам по
могайте или хотя бы не мешайте! 
Если так будет, то мы готовы этим 
заниматься. Все соглашаются, но 
не готовы принять ответственность 
за это решение на себя.

Если идти по первому пути, то 
есть оставаться на госбюджете, то 
надо выходить с плакатами и ми
тинговать, требуя достаточного 
финансирования, но я не уверен, 
что от этого будет польза. Есть еще 
одно предложение, а именно: 
чтобы ГСП «ЧАЭС» заказывало у 
медсанчасти услуги по обслужива
нию. Давайте, но тогда из госбю

джета их надо профинансировать! 
Пусть заказывает и «АРС», но тогда 
надо в тарифе на электроэнергию в 
НАЭКе включить затраты на содер
жание специализированной мед
санчасти. При этом мы не говорим 
о всей славутичской медицине, а 
говорим о специалистах и обору
довании, которые соответствуют 
требованиям специализированно
го медучереждения. К примеру, мы 
берем больницу, а в ней еще есть 
специализированное отделение, 
которое и финансируется из 
вышесказанных источников. Нет 
проблем! Только давайте эту мо
дель нарисуем, и все в один голос 
будем обсуждать ее. Пока мы толь
ко занимаемся обвинением друг 
друга в том, кто у кого украл и кто 
кому должен, а от этого страдают 
люди, которые недополучают зар
плату и пациенты, которые не могут 
получить качественную услугу.

Николай БЕРЁЗКИН


